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У каждого из нас есть любимый фильм, актер, а у некоторых – даже мечта самим
получить интересную роль и показать свой актерский талант широкой публике. Но вне
зависимости оттого, ставим мы перед собой такую цель или нет, всегда приятно
пообщаться с человеком, обладающим немалым творческим опытом и разбирающимся в
тонкостях актерского искусства. Чебоксарской молодежи повезло: 2 мая в гимназии №5
состоялся мастер-класс с экспертами в рамках фестиваля «Волжские встречи 25», пере
д которым им удалось встретиться с актером театра и кино 
Иваном Кокориным
. И вот чем поделился со школьниками известный актер.

  

О поступлении

  

«Знаете, я понял с детства, если к чему-то стремиться и идти к заветной цели, то она
непременно будет достигнута. Я убедился в этом на собственном примере. Хотя
изначально в мои планы не входило поступление в театральный вуз, и мои родители не
были известными людьми. На мою дальнейшую судьбу повлияло одно событие: в 10
классе я сыграл царя и получил необычайное удовольствие от своего выступления. Не
хотелось бы хвалиться, но у меня и вправду получилось неплохо. И после окончания
школы я решил попробовать свои силы на актерском поприще: начал учить басни, стихи,
заниматься вокалом и танцами. И, наверное, целеустремленность и сыграла решающую
роль в моей жизни. Мне не верилось, но я поступил в МХАТ с первого раза в то время,
когда многие поступали уже в третий или четвертый раз. В общем, конкурс был
огромным: 100 человек на место. На тот момент это было самым счастливым днем моей
жизни, и я не мог скрыть своей радости и, вернувшись домой, закричал во весь голос «
Я это сделал! Я поступил учиться!
»

  

О первом фильме

  

«Получить свою первую роль в кино мне помогла случайная ситуация. Когда я учился на
4 курсе, встретил режиссера Алексея Балабанова, на тот момент даже не понимая,
что передо мной стоит одна из самых знаменитых и талантливых фигур отечественной
киноиндустрии. Позже я, конечно, узнал, с кем я общался. Он предложил мне первую
роль в культовом фильме «Брат-2».

П
равда, только эпизодическую, но именно она и стала для меня пропускным билетом в
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кино. Я познакомился со съемочным процессом, игрой актеров, научился
взаимодействовать со съемочной группой и просто погружаться в атмосферу
настоящего кино. Я буквально менялся на глазах и становился совсем другим человеком,
сценическим персонажем со всеми присущими ему недостатками и достоинствами. И
хотел бы признаться: вжиться в роль для начинающего, а иногда даже для матерого
актера – непростая задача. Нужно пропустить через себя все чувства и эмоции героя и
даже отказаться до окончания съемок от собственного 
«
Я
». 
Являюсь для себя самим строгим критиком, работа должна приносить мне
удовлетворение. А в этом случае она мне понравилась. Значит, результат стоил всех
усилий, и моя актерская игра порадует немало зрителей. Не это ли является наивысшей
наградой для актера?!
»

  

О хорошем кино

  

«Что такое хорошее кино? Конечно же, на этот вопросов найдется немало ответов. Но
для меня это, в первую очередь – кино, которое не оставляет равнодушным. Правда, не
всегда удается понять, понравится ли твой герой массовому зрителю и сумеет ли он
понять его характер и моральные принципы. Ведь такое случается нечасто, и весьма
неприятно, когда понимаешь, что твой персонаж остался без внимания или его просто
не поняли. Тогда и ты недоволен самим собой и собственной игрой. Например, прочитав
сценарий «9 роты», я понял, что нужно сделать все необходимое для того, чтобы
хорошо сыграть в этом фильме. Хотел получить роль Воробья, симпатичного молодого
человека, привлекающего внимание многих девушек. Однако режиссер думал иначе и
предложил мне сыграть Чугуна. Я очень расстроился, так как никак этого не ожидал.
Герой казался полной противоположностью Воробью. Я даже хотел отказаться от роли,
но слова мамы меня переубедили. Она посоветовала мне еще раз внимательно
ознакомиться с внутренним миром героя и понять его цели и мотивы жизни. Я
последовал ее совету и подумал, что Чугун неплохой парень. Просто он рос во дворе,
без папы, без родительского участия, не чувствовал теплой семейной атмосферы. На
жизненном пути героя встречалось немало трудностей. Он привык к такой жизни, и это
закалило его волю и характер. Поэтому внешне он груб, а душа у него добрая. Я
счастлив, что роль Чугуна досталась именно мне ».

  

Об актерских неудачах
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«Ни для кого не секрет, что заветная роль достается актерам не всегда. Бывают
моменты, когда приходишь на пробы, а тебя не берут. Да, существует довольно строгий
кастинг и серьезная конкуренция. Приходится практически бороться за ожидаемую
роль с самыми известными и талантливыми актерами, и очень обидно, когда она
достается твоему конкуренту. Ну что же делать? Приходится мириться со своими
неудачами и пробоваться на другие роли. В начале своей карьеры я очень переживал
из-за этого, но потом понял, что побед намного больше, чем неудач, и принял решение
смело идти дальше с высоко поднятой головой. Но режиссеры иногда сами приглашают
актеров в кино, а случаются другие неудачи. Например, однажды Владимир Наумов
предложил мне роль и ознакомил со сценарием нового фильма. Но прошел месяц, а я не
знал, состоятся ли съемки или нет. Беспокоило и то, что, кроме этого, у меня были и
другие проекты. Но все-таки меня взяли. Только тогда я узнал, что решение вопроса о
моем участии в фильме затянулось из-за моего соседа по комнате, точнее из-за его
негативных высказываний в мой адрес. Я не мог поверить в это. Ведь мы прожили
вместе два года и делили поровну и хлеб, и воду. Но даже из этого случая я извлек
нечто полезное для себя, а именно научился быть осторожнее и доверять только
близким и проверенным годами людям
».

  

Пожелания

  

«Жизнь не должна быть бессмысленной, а чтобы этого не случилось, необходимо уметь
ставить перед собой цели и шаг за шагом их достигать. Ведь жизнь без цели – это не
жизнь, а только существование. А каждый из нас должен оставить после себя след и
память в чьем-либо сердце. Это значит, что жизнь прожита не зря, что ты сделал что-то
хорошее и был кому-то дорог в его судьбе. Главное – прожить жизнь достойно. А что
касается профессии, любая работа заслуживает уважения. Важно делать что-то от
чистого сердца ».

  

Марина ИВАНОВА,
2 курс отделения журналистики ЧувГУ.
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Фото Марины Алексеевой.
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